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CONSELHO DELIBERATIVO 
23/06/2025 

 
 

ATA CD - 23ª Sessão de 2025 
 

 
Aos vinte e três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e cinco, às 14h, de forma remota, ocorreu a 
VIGÉSIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2025 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Chefe de Gabinete da Direção Geral, Jezoni Luis Dias Almeida, conduziu 
os trabalhos desta sessão como representante do Presidente. A sessão contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes 
Palma, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, 
representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante 
do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; e Karla Leal Cozza, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. A Conselheira Stephania Nunes 
Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Assistente de Gabinete. Além dos 
referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 22 de 16 de junho, foi aprovada por unanimidade. Passou-
se ao item 1 e o Presidente em Exercício passou a palavra ao Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para 
relato do processo n. 25.10.000003983-0, que trata do Registro de preços para futura aquisição de materiais para 
serralheria (ferro) através do Pregão Eletrônico 77/2025, sendo unanimemente aprovado. Em seguida, foi 
convocado o Conselheiro Luís Lassance Moreira para apresentar seu relato sobre o processo n. 
25.10.000003029-8, que trata da aquisição de Conexões em ferro dúctil e aço através do Pregão Eletrônico 53/2025, 
e foi aprovado por todos os Conselheiros presentes. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Nelson Kalil 
Moussalle para relato do processo n. 25.10.000002358-5, que trata da aquisição de Materiais de consumo para 
uso em laboratório através do Pregão Eletrônico 34/2025, e foi aprovado por unanimidade. A Assistente de Gabinete 
passou à leitura do relato deixado pela Conselheira Stephania Nunes Portella Fração sobre o processo n. 
25.10.000002349-6, que trata da aquisição de Aparelhos e produtos químicos para laboratório através do Pregão 
Eletrônico 33/2025, sendo unanimemente aprovado. O Conselheiro Odilon informou que conversou com o Diretor-
presidente sobre sua presença nas sessões do Conselho, que lhe estaria em um compromisso externo e que tentaria 
entrar na reunião de hoje. Também disse que está assoberbado, mas que participará das reuniões quando puder. 
O Chefe de Gabinete Jezoni informou que o DMAE está tomando uma série de ações para combate às cheias, 
que houve um furto de cabos elétricos na Estação de Bombeamento de Água Tratada (EBAT) Padre Cacique, e que 
há equipes trabalhando o dia todo para seu conserto. O Conselheiro Fernando perguntou se a prefeitura tem 
acesso à previsão do tempo, já que tomou a decisão de usar sacos de areia no combate às cheias. O Chefe de 
Gabinete Jezoni respondeu que sim, que há vários meios de prognósticos que foram seguidos. O Conselheiro 
Adão disse que foram adquiridos vários geradores desde a enchente de 2024 para evitar percalços. Perguntou se 
esses geradores não poderiam ser usados na EBAT Padre Cacique para resolver essa situação de falta de energia. 
Também perguntou se as estações de bombeamento de água pluvial (EBAP) da região do Sarandi, Vila Farrapos e 
adjacências estão funcionando, tendo em vista o grande acúmulo de água na região decorrente das últimas chuvas. 
O Chefe de Gabinete Jezoni respondeu que os geradores foram locados, não comprados, e que foram instalados 
nas EBAPs, e não nas EBATs. Também informou que têm sido utilizados para garantir o funcionamento das EBAPs, 
por isso não houve relatos de paradas nos últimos dias, apesar das fortes chuvas. Em relação aos bairros citados, 
informou que se trata de problemas de microdrenagem e que todas as EBAPs estão operando. O Conselheiro 
Fernando perguntou se vai haver, ou se houve, apresentação do plano de obras ao Conselho conforme previsto no 
regimento. O Chefe de Gabinete respondeu que o plano existe e está em andamento. Também informou que foi 
criado um escritório para grandes obras. Informou também que houve alterações na legislação do Conselho e que 
algumas matérias não precisam mais passar pelo Conselho. O Conselheiro Fernando perguntou se o Conselho é 
deliberativo ou consultivo. Questionou se é necessária a participação de representante da UFRGS, já que são 
deliberações sobre processos do cotidiano do DMAE, disse que, se for assim, vai pedir à Reitora para sair do 
conselho, a menos que seja consultivo, com temas mais estratégicos. O Conselheiro Odilon disse que é consultivo, 
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mas que falta a regulamentação. O Conselheiro Luís disse que é necessário implantar o que foi estabelecido pela 
legislação, inclusive a nova composição do Conselho. O Conselheiro Fernando disse que, se é consultivo, os 
conselheiros não poderiam relatar e deliberar sobre processos administrativos, pois já não têm essa atribuição. O 
Chefe de Gabinete Jezoni respondeu que os processos submetidos ao Conselho têm respaldo na lei e que podem 
ser submetidos à consulta ou deliberação. O Conselheiro Adão disse que, se a lei foi aprovada na Câmara 
Municipal de Porto Alegre, deve haver uma lei complementar com as delimitações legais. O Chefe de Gabinete 
respondeu que o DMAE está passando por uma reestruturação administrativa, que não houve mudanças apenas 
no Conselho. Disse que a Lei 14.194/2025 foi regulamentada pelo Decreto 23.274/2025, que estabelece um período 
de transição, quando ainda podem haver ajustes. Disse que os ofícios endereçados às novas entidades que 
compõem o Conselho já estão prontos e o novo Regimento está sendo elaborado. O Conselheiro Odilon pediu 
para disponibilizar o referido decreto, e o Chefe de Gabinete disse que enviará no grupo do Conselho. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de Gabinete Verônica F. Garcia. 


